
Universidad de Puerto Rico 
Recinto Universitario de Mayaguez 

Junta Administrativa 

ACTA NOMERO 19-20-006 

DE LA REUNION ORDINARIA CELEBRADA LIA:414-ookfm 
EL JUEVES, 10 DE OCTUBRE DE 2019 

Presentes: 

Dr. Agustin Rullan Toro 
Rector y Presidente 

Dra. Betsy Morales Caro 
Decana de Asuntos Academicos 

Dr. Bienvenido Velez Rivera, Decano Interino 
Colegio de Ingenieria 

Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano Interino 
Colegio de Artes y Ciencias 

Dra. Milagritos Gonzalez Rivera 
Representante del Senado Academico 

Srta. Jaynielee I. Ruiz Santiago 
Representante Estudiantil 

Excusado: 

Dr. Jorge Haddock Acevedo 
Presidente de la UPR 

Invitado: 

Sr. Wilson Crespo Valentin 
Director de la Oficina de Presupuesto 

Dr. Omar I. Molina Bas 
Decano Interino de Administraci6n 

Dr. Jonathan Munoz Barreto 
Decano Interino de Estudiantes 

Dr. David Gonzalez Lopez, Decano Int. 
Colegio de Administraci6n de Empresas 

Dr. Elvin 0. Roman Paoli, Decano y Dir. Int. 
Colegio de Ciencias Agricolas 

Dr. RaCil E. Macchiavelli 
Representante del Senado Academico 

Secretaria: 
	 Asistentes: 

Srta. Jessica Perez Crespo 	 Sra. Nilda E. Perez Collazo 
Sra. Giovana Deglans Figueroa 

Se retine la Junta Administrativa del Recinto Universitario de Mayaguez en la fecha arriba 
indicada previa convocatoria del Rector, Dr. Agustin Runk) Toro, quien preside. La misma 
comienza a las dos y veinticinco minutos de la tarde en la Sala del Senado Academic°, 
Dr. Andres CalderOn Colon en el Edificio de MuSA, en el segundo piso. La Secretaria pasa 
lista y constata el quOrum con la presencia de once miembros de la Junta, segun consta de la 
lista que antecede. 
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INFORME DEL RECTOR 

septiembre 

	

27 	Bienvenida a los participantes a la actividad Meet the Trust Open House 

Reunion de la Junta de Gobierno de la Liga Atletica Interuniversitaria 

	

28 	NSF I — Corps Site UPRM 

Puerto Rican Space Exploration Festival 

	

29 	Compartir con el estudiantado en la actividad de ExatIon Colegial 

	

30 	Reunion con la Lcda. Gretchen Huyke relacionada con asuntos de la Oficina de 
Asesoria Legal 

Reuni6n con el Decano de Ingenieria y la Directora del Departamento de Ciencias de 
Ingenieria y Materiales sobre espacio fisico solicitado por profesor 

Reunion con el Dr. Jorge Gonzalez, visitante de City College of New York, CUNY 

Reunion de Staff con Decanos y Ayudantes del Rector 

Reuni6n con representantes de la Asociacion de Profesores del Recinto Universitario de 
Mayaguez, APRUM 

octubre 

1 	Reuni6n con el Dr. Arturo Massol de Casa Pueblo 

ReuniOn con la Profa. Maria Barbot sobre visitante que ofrecera taller al personal no 
docente 

Reuni6n con representantes del Consejo de Estudiantes de Administracion de 
Empresas relacionada a la consulta directa para el decano en propiedad 

Reunion de la Junta Administrative 

	

2 	Reuni6n mensual del Presidente de la Universidad con los Rectores del Sistema de 
la Universidad de Puerto Rico 

Reuni6n ordinaria de la Junta Universitaria 

	

3 	Reuni6n con los estudiantes que coordinan la agro feria Cinco Dias con Nuestra 
Tierra 

Reuni6n con el Decano de Estudiantes y la Directora de Servicios Medicos 
relacionada con asuntos pendientes de la unidad de Servicios Medicos 
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Reuni6n con la Dra. Betsy Morales, Decana de Asuntos de Academicos y el Teniente 
Coronel Angel L. Ortiz para dialogar sobre el Programa del Army ROTC 

Saludo al Dr. Virgilio Rodriguez quien ofrece taller de capacitaci6n para el personal 
no docente administrativo del Colegio de Ades y Ciencias 

Reunion con la Dra. Belkis Reyes Gonzalez relacionada con la consulta directa para 
el nombramiento del Decano de Administracion de Empresas 

Reunion con la Profa. Mercedes Ferrer y el Dr. Jonathan Munoz relacionada con la 
ubicaci6n la unidad de servicios psicologicos 

4-8 	Viaje oficial asistir a la conferencia anual de Hispanic Association of Colleges and 
Universities en Chicago 

9 	InauguraciOn del laboratorio de investigaciOn en la EstaciOn Experimental de Isabela 

Reunion con representantes de la Federaci6n Laborista de Empleados Universitarios 
del RUM 

Reunion sobre las iniciativas de mejoras a las instalaciones del Monkey 

Lanzamiento del Impulso Empresarial Universitario en Vitec 

Encuentro solidario para sobrevivientes y pacientes de cancer del seno quienes fueron 
recibidos en la Residencia Oficial del Rector. 

Actividad del encendido rosado del Edificio Jose de Diego como concienciacion en la 
prevenciOn del cancer del seno 

10 	Reunion con el Comite No Docente para la Consulta del Decano de Administraci6n 

Reunion con el Comite No Docente para la Consulta del Decano de Estudiantes 

Reunion con la Profa. Mercedes Ferrer relacionada con la certificacion # 19-20-009 
de la Junta Administrativa 

Reunion con el Dr. Noel Artiles 

RATIFICACIoN DEL REFERENDUM 003 (2019-2020) 

La Junta Administrativa ratifica el referendum nCimero 003, que enmienda los dias 14 y 15 de 
octubre de 2019 en el Calendario Academico 2019-2020. 
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AC TAS 

La Junta Administrative aprueba con correcciones las siguientes actas: 

Acta ntimero 19-20-003, correspondiente a la reuni6n ordinaria del jueves, 29 de agosto 
de 2019. 

Acta nOmero 19-20-004, correspondiente a la reunion ordinaria del jueves, 12 de 
septiembre de 2019. 

La Junta aprueba mociOn del Dr. Raid E. Macchiavelli, Representante del Senado Academic°, 
para nombrar al Dr. Juan Carlos Martinez Cruzado, como Representante Alterno del Comite de 
Asuntos Academicos del Senado Academic° ante el Comite Ad Hoc de la Junta Administrative 
constituido para analizar las enmiendas propuestas a la Certificacion islijmero 56 (1986-1987) 
del Consejo de Educaci6n Superior. 

La Junta Administrativa enmienda el acta numero 19-20-004, correspondiente a la reunion 
ordinaria del jueves, 12 de septiembre de 2019 y la moci6n presentada en la Certificacion 
Itimero 19-20-016, de la Arq. Wilma L. Santiago Gabrielini, Catedratica, del Departamento de 
Ciencias de Ingenieria y Materiales, del Colegio de Ingenieria, en la que hace constar que el 
75% del sueldo de la profesora corresponde a su tarea en Administraci6n Central, sera 
costeado por dicha dependencia y el 25% restante seria costeado por el Recinto Universitario 
de Mayaguez correspondiendo a tarea de tres creditos que mantendria asignada. 

La Srta. Jaynielee I. Ruiz Santiago, Representante Estudiantil, pregunta sobre el impact° que 
tuvo en los cursos el utilizer la Certificacion (limier° 06-43 del Senado Acadernico, Guias 
Academicas para el Ofrecimiento de Cursos en Linea. El Rector seriala que en esta reunion se 
circula el informe del Colegio de Administraci6n de Empresas, y que tan pronto se reciban los 
informes de las facultades, se circularan a los miembros de la Junta. 

AUTORIZACIoN 

La Junta acoge la solicitud del Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano Interino del Colegio de 
Artes y Ciencias, para que se retire de la agenda la autorizaci6n presentada por el Dr. Ernesto 
Otero, lnvestigador y Director del Departamento de Ciencias Marinas, del Colegio de Aries y 
Ciencias, para ausentarse por razones personales; por el periodo del 6 de octubre al 6 de 
noviembre de 2019. 

LICENCIA 

Sin Sueldo  

A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la Junta 
aprueba la licencia sin sueldo por enfermedad al Sr. Gerardo Perez Marrero, Tecnico de 
Microfilmacion, de la Oficina del Registrador, del Decanato de Asuntos Acadernicos; por el 
periodo del 16 de octubre de 2019 al 7 de agosto de 2020. 
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PERMANENCIAS AL PERSONAL NO DOCENTE DEL DECANATO DE ADMINISTRACIDN 

A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la Junta 
otorga las siguientes permanencias: 

Nombre Puesto Oficina Efectividad 

Sr. Ruben A. Ramirez Bisbal Electricista I Edificios y Terrenos 26-oct-2019 

Sr. Joselito Santiago Inesta Asistente de 
Administraci6n IV 

Edificios y Terrenos 12-feb-2017 

Sr. Elvin D. Quinones Claudio Tecnico de 
Refrigeraci6n y Aire 

Acondicionado I 

Edificios y Terrenos 22-sept-2019 

OTROS ASUNTOS 

La Junta Administrative recibe la comunicaci6n con fecha del 25 de septiembre de 2019, 
del Prof. Jaime E. SepOlveda, Decano Asociado Interino, del Colegio de Administration 
de Empresas, relacionado con el efecto de la decisi6n de la Junta Administrative de no 
reponer presencialmente las clases perdidas durante los dies 28 y 29 de agosto, debido 
a la emergencia que hubo par el paso de la Tormenta Dorian. 

La Junta Administrative evaluo la petici6n de los miembros del Comite de Investigation 
para institucionalizar al Comite de Investigation del Recinto Universitario de Mayaguez 
y acuerdan no aprobar la solicitud. 

La Dra. Milagritos Gonzalez, Representante del Senado Academic°, presenta moci6n 
para proponer at Comite de Investigation y al Comite Institutional para Asuntos 
Relacionados a la Investigation (CIARI) que entre ambos comites seleccionen de entre 
sus miembros a un representante para participar con voz en las reuniones de la Junta 
Administrative. Este representante se alternara: durante un alio, el representante sera 
un miembro electo del CIARI y el ano siguiente un miembro Ex oficio del Comite de 
Investigation. Proponer al Comite de Investigation y al Comite Institutional para 
Asuntos Relacionados a la Investigation que estudien la posibilidad de formar un solo 
Comite de InvestigaciOn. 

La Junta aprueba la moci6n del Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano Interino del 
Colegio de Ades y Ciencias, en la que solicita at Comite Institutional para Asuntos 
Relacionados a la Investigation (CIARI) que presente un informe sobre los trabajos 
realizados y su plan de trabajo, con el inter& de comprender mejor su funci6n. 

Este organismo acoge la recomendacion del Decanato de Asuntos Acadernicos que lee 
como sigue: "En consulta con los directores de departamentos sobre los laboratorios 
que tiene en oferta, el Decanato de Asuntos Academicos recomienda no extender la 
fecha de examenes finales, manteniendo como periodo de examenes finales la Ultima 
semana de clases." La Dra. Milagritos Gonzalez Rivera, Representante del Senado 
Acadernico, solicita se redacte una carte explicative para difundir la information a la 
comunidad universitaria a taxies de la Srta. Jaynielee I. Ruiz Santiago, Representante 
Estudiantil en conjunto con el Consejo General de Estudiantes (CGE). 
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ASUNTOS NUEVOS 

La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Acadernicos, presenta ante la Junta 
Administrativa varias alternativas de enmienda al Calendario Academic° 2019-2020. 
Luego de una amplia discusi6n, la Junta acuerda enmendar el Calendario Academic° 
2019-2020 para que el lunes, 11 de noviembre de 2019 (dia feriado) de 7:00 am 
a 12:00 md, se repongan las clases y laboratorios correspondientes al mutes, 
17 de septiembre de 2019, dia en que se concedi6 receso academic° para Ilevar a cabo 
una Asamblea General de Estudiantes y de 12:00 md en adelante, se repongan las 
clases y laboratorios correspondientes al mattes, 8 de octubre de 2019. 

El Dr. Jonathan Munoz Barreto, Decano Interino de Estudiantes, expresa su 
preocupacion en cuanto a los dias feriados en que se ofreceran cursos en el Recinto, 
debido a que no contaran con personal no docente. El Dr. Omar I. Molina Bas, Decano 
Interino de AdministraciOn, indica que se encuentra coordinando una brigada de 
conserjes y guardias de seguridad para atender las situaciones que surjan durante esos 
dias. La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Academicos, recomienda que 
los Decanatos anuncien los servicios que se ofreceran durante esos dias. 

La Dra. Milagritos Gonzalez Rivera, Representante del Senado Academic°, pregunta al 
Rector si recibi6 el informe del Colegio de Artes y Ciencias sobre los problemas que 
surgen con los cambios en el Calendario Academic°. El doctor Gilbes Santaella, 
Decano Interino de Aries y Ciencias, aclara que el informe no ha side presentado ante 
la Junta Administrativa debido a que aCin no ha side aprobado per la facultad. 

La Srta. Jaynielee I. Ruiz Santiago, Representante Estudiantil, presenta su 
preocupaci6n en cuanto al use dado par los empleados a los carritos de golf dentro del 
Recinto. Seriala que estos son utilizados per las aceras y estacionados frente a los 
edificios dificultando la entrada de los estudiantes. El Dr. Omar I. Molina Bas, Decano 
Interino de AdministraciOn, indica que impartira instrucciones y verificara Si este asunto 
este contemplado en el Reglamento de Transit° y Vigilancia del Recinto. El Rector 
solicita que de no estar contemplado en el Reglamento de Transit° y Vigilancia se 
refiera el mismo al Comite de Transit° y Vigilancia del RUM para su inclusion. 

El Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano Interino del Colegio de Ades y Ciencias, 
expresa su preocupaci6n en cuanto al uso constante de telefonos celulares por personal 
de la Guardia Universitaria mientras trabajan. La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de 
Asuntos Academicos, expresa su preocupacion sobre los choferes de los Trolleys que 
hacen uso del celular mientras conducen. El Dr. Omar I. Molina Bas, Decano Interino 
de Administracion, menciona que ha programado varios talleres para el personal de la 
Guardia Universitaria, relacionados con estos asuntos. 

El Dr. Omar I. Molina Bas, Decano Interino de AdministraciOn, explica que tomar fotos y 
videos a las personas envueltas en incidentes que ocurran en el Recinto y exponerlos 
en redes sociales puede atentar contra su privacidad. El Rector solicita se consulte con 
la Oficina de Asesoria Legal sobre este asunto. 

La Dra. Milagritos Gonzalez, Representante del Senado Academic°, recomienda que se 
considere solicitar al Comita de Transit° y Vigilancia evalue la posibilidad de sancionar a 
empleados que hacen una separaciOn de su permiso de estacionamiento y la tarjeta 
para abrir los brazos mecanicos a hijos y familiares. El Dr. Omar I. Molina Bas, Decano 
Interino de AdministraciOn, expfic6 que analizan la posibilidad de migrar la tecnologia a 
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un sistema wireless. El Rector solicita se revise el Reglamento de Transit° y Vigilancia 
para ser incluido. 

h El Dr. Elvin 0. Roman Paoli, Decano y Director Interino de Ciencias Agricolas, pregunta 
al Rector sobre coma proceder con la instalacion de camaras de seguridad en la Finca 
Alzamora. El Rector indica que proceda, segOn la Certificacion Numero 02-03-354 de la 
Junta Administrativa, Politica para la Instalacion de Camaras de Seguridad en Edificios 
del Recinto Universitario de Mayaguez. 

El Dr. Agustin Runk' Toro, Rector, presenta la sustitucion de los miembros del Comite 
Ad Hoc quo atiende la evaluaciOn de la Certificacion de Relevo de Responsabilidad. 
Los nuevos miembros son el Decano Interino de lngenieria, el Dr. Bienvenido Velez 
Rivera, la Representante del Senado Academic°, Dra. Milagritos Gonzalez Rivera y la 
Representante Estudianfil, Srta. Jaynielee I. Ruiz Santiago. 

j. El Dr. Agustin Rullan Toro, Rector, solicita a los miembros de la Junta Administrativa 
quo se evalUen los Comites Ad Hoc existentes durante la proxima reunion, con el fin de 
determinar su continuidad. 

Cubierta la agenda en su totalidad se clausura la reunion a las cuatro y treinta minutos de la 
tarde. 

POR TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO, 

Lea. 

ica P6rez Cresp 
retaria 

APROBADO, 

Dr. AustIn Rullan Toro 
Rectory Presidente 
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